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https://www.100test.com/kao_ti2020/105/2021_2022__E9_AB_98_

E8_80_83_E8_8B_B1_E8_c65_105562.htm 我们知道情态动词是

高考单项选择中每年必考的内容，而且不仅仅限于此，在其

它题型也以不同的形式加以考查因此我们有必要对它们仔细

分析，争取在高考中得到这举足轻重的一分甚至几分。下面

我就结合高考中常常出现的情态动词加以分析和概括，并且

对最近3年的关于情态动词的考查加以概括和解析，以期对复

习备考的高三考生能有所帮助。 1. Can 可以表示可能性。如

： He can be right. 他可能是对的。用于肯定句中 (2) can还可以

表示能力；提出建议。如： I can run very fast. 我能跑的非常快

。 We can eat here, if you like.如果你愿意，我们在这儿吃吧。

(3)用于疑问句表示许可；要求；怀疑等。如： Can I take you

home? 带你回家好吗？Can you help me? 能帮我忙吗？Can it be

true? 是真的吗？ (4) 用于否定句表示不可能。如：That can’t

be Mary.那不可能是玛丽。 (5) 用于疑问句表示怀疑。如：

Can it be true? 那是真的吗？ (6)用于提出建议。如： We can

eat here, if you like.如果你喜欢，我们可以在这儿吃饭。 be able

to 可以用于各种时态，表示不仅有能力，而且还能够做成功

。2. Could (1) 表示允许。如： Could I use the phone? 我能用一

下电话吗？ (2) 表示请求。如： Could you type me one more

letter? 你能再多给我打一封信吗？(3) 表示结果。如： I’m so

hungry that I could eat a horse. 我如此饿，一致于能吃好多。 (4)

表示可能性。如：You could be right. 你可能是对的。 (5) 表示

建议。如：You could try this number.你可以试一下这个号码。



(6)表示虚拟或委婉的语气。如： If I were a bird , I could fly. 如

果我是一只鸟的话，我就能够飞翔。 Could I interrupt a

moment?能打断一下吗？ 3. May (1) 表示许可，允许。如

：May I come in? 我可以进来吗？(2) 表示可能。如： That may

or may not be true. 那可能对，也可能不对。(3)表示目的。如

： I’ll call him so that he may know when to expect us. 我将给他

打电话以便他能知道什么时候等我们。 (4)表示用于询问情况

。如： Who may you be?你能是谁呢？ (5)表示愿望和希望。

如 May you succeed! 祝你成功！ 另外May not 表示可能不， 

而can’t/couldn’t 表示不可能。如： He may not be at home. 

他可能不在家。I can’t /couldn’t do that thing.我不可能做那

事。 4. Might (1) 表示许可。如： Might I make a suggestion? 我

可以提个建议吗？(2) 表示可能。如：He might get here in time.

他可能及时来这儿。 (3) 用于询问情况。如：Who might she

be ? 她能是谁呢？(4)用于委婉的请求或呼吁请求。如； You

might offer to help at least.你至少该提供帮助。 5. Will (1)表示对

未来事物的预料。如： You’ll be in time if you hurry . 如果快

点的话，你会准时的。(2) 表示愿意或不愿意。如： We won

’t lend you any more money. 我们不会再借给你钱了。 (3) 表

示发出命令或指示。如：You will carry out the order. 你执行这

个命令。 (4) 用于叙述真理。如：Oil will float on water. 油漂在

水上。(5) 表示施事者执意要做某事。如：He will go home

now. 他执意回家。 6. Would (1)表示设想事情的结果。如： I

would think it over if I were you.如果我是你的话，我将仔细考虑

的。 (2)表示提出客气的请求。如： Would you please pay me in

cash?请你用现金支付好吗？ (3) 表示提建议或邀请。如：



Would you like to sit down?请你坐下吗？ (4)表示 表示评论特有

的行为。如：That’s just what he would say. 那就是你要说的吗

？(5) 表示目的。如：She burnt the letters so that he would never

read them. 她烧了信一致于他将再也无法读了。would 表示过

去经常发生的情况。如：I would do it as my will. 我将随心所欲

的做我乐意做的事。 would rather 表示宁愿做某事。如：I

would rather you do it again..我宁愿你再做一次。而Used to表示

过去常常，而现在不再这么做了。如：I used to go swimming

。我过去常去游泳。 7. Shall (1)表示预言。如： I shall get there

on time. 我将按时到达的。 (2)表示意愿或决心。如： I shall

write to you again. 我会再给你写信的。 (3) 表示提供意见或建

议。如：What shall we do this time?这次我们做什么呢？ (4) 表

示命令或指示。如：She shall suffer for it. 她将因那而痛苦的。

8. Should (1) 表示责任或义务。如：You shouldn’t drink and

drive.你不应该饮酒后架车。 (2) 表示试探性的推断。如：We

should arrive before dark.天黑之前我们会到达的。 (3) 表示假定

的结果。如： We should move to Beijing if we had the money .如

果我们有钱的话，我们将要去北京。 (4)表示目的或动机。如

： She repeated it so that he should understand .她重复了一遍又

一遍，以便能够理解它。 (5) 表示请求的客气说法。如：We

should be grateful for your help.我们应该感谢你的帮助。 (6)表

示不感兴趣或难以相信。如： How should I know? 我怎么知道

啊？ 9. Ought to (1) 表示责任或义务。如：We ought to start at

once. 我们要立刻开始。 (2)表示推测性结论。如： If he started

at nine, he ought to be here by now. 如果他9点开始的话，他到现

在应该在这儿了。 10. Must 多表示人的情感。另外还可以(1)



表示必要。如： I must go to the bank to get some money. 我必须

去银行取一些钱。 (2) 表示劝告或建议。如：I must ask you

not to do that again . 我劝你不要再做那事了。(3) 表示做出逻辑

推断。如： You must be hungry after such a long work. 工作了这

么长时间，你一定饿了吧。 (4) 表示坚持。如：You must put

your name down for the team. 你必须报名参加那个队。而Have

to主要表示客观上必须，不得不。另外还可以 (1) 表示义务或

责任。如：I have to pass the exam.我必须通过考试。 (2) 表示

劝告或建议。如：You simply have to get a new job.你只是需要

一个新工作。 (3)表示得出合乎逻辑的结论。如： There has to

be a solution 总会有办法的。 11. Need (1)表示必要。如：You

needn’t finish that job today.你不必今天完成工作。 (2) need

have done 表示表示曾经做过的事无必要。如： You needn’t

have hurried. 你不必匆匆忙忙。 12. Dare (1) 表示敢，敢于，竟

敢，胆敢等。如：I dare not ask her for a rise.我不敢向她提出加

薪。 (2) How dare sb do sth 表示对他人举动的愤慨。如： How

dare you say that ?你怎么敢那么说？ 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


